
 
 

第２２８回 教育研究評議会（定例） 議事要旨 

 

日 時   令和２年１１月１９日（木）１３：２６～１６：００ 

場 所   Ｗｅｂ会議 

  

 

（前回議事要旨確認）  

第２２７回教育研究評議会（定例）（R2.10.15 開催） 

 

議題１．南九州畜産獣医学拠点（仮称）の設置について（資料１） 

議題２．本学における内部質保証に関する規則の制定及び関係規則の一部改正について（資料２） 

議題３．鹿児島大学共通教育グローバル教育科目群及び教養基礎科目群における技能審査合格者等の単

位認定規則の一部改正について（資料３） 

議題４．鹿児島大学大学院学則の一部改正について（資料４） 

議題５．全学カリキュラム・ポリシーについて（資料５） 

 

報告事項１．令和２年度鹿児島大学防災訓練の実施について（資料６） 

報告事項２．令和２年度コンプライアンスに関する研修について（資料７） 

報告事項３．令和２年度入試手当単価表の改正について（資料８） 

報告事項４．令和２年人事院勧告について（資料９） 

報告事項５．「漢方薬理学共同研究講座」の設置について（資料１０） 

報告事項６．国立大学法人ガバナンス・コードへの適合状況について（資料１１） 

報告事項７．「第４期中期目標期間に向けた学長ビジョン」について（資料１２） 

報告事項８．2020 年度情報セキュリティ自己点検の実施について（資料１３） 

報告事項９．令和２年度トップセミナー「情報セキュリティ講習会（幹部職員向け）」の開催について

（資料１４） 

報告事項１０．鹿児島大学ベストティーチャー賞実施要項の一部改正について（資料１５） 

報告事項１１．入学料の徴収猶予に係る特例について（資料１６） 

報告事項１２．開設授業（前期）の実施状況について（資料１７） 

報告事項１３．令和３年３月卒業（修了）予定者の進路状況について（10 月 1 日現在）（資料１８） 

報告事項１４．「競争的研究費における制度改善について（通知）」に係る対応について（資料１９） 

報告事項１５．委員会報告（開催済） 

（総務） 

①  令和２年度第３回総合安全衛生管理委員会（メール会議：R2.10.20～10.26）（資料２０） 

（教育） 

②  令和２年度第７回ファカルティ・ディベロップメント委員会（R2.10.22）（資料２１） 

③  令和２年度第５回共通教育委員会（R2.10.23）（資料２２） 

④  令和２年度第６回教務委員会（R2.10.27）（資料２３） 

⑤  令和２年度第４回キャリア形成支援委員会（R2.10.30）（資料２４） 

（入試） 

⑥  令和２年度第６回入試委員会（R2.10.30）（資料２５） 

⑦  令和２年度第７回入試委員会（メール会議：R2.11.5）（資料２６） 

 



  
 

その他  

１．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料２７） 

 ２．IR セミナーの開催について（資料２８） 

 

 

［出席委員］ ２４名 

 佐野学長 

（理事）馬場、越塩、岩井、武隈、山木 

（副学長）渡邊 

（学部長等）松田、有倉、岡村、河野、西村、木下、橋本、佐久間、三角、坂本、本間、於保、宇都宮、

寺田、池田、橋口（知）、森 

 

［欠席評議員］ ０名 

（理事） 

（学部長等） 

 

［オブザーバー］ 

日高監事、萩元理事 

（副学部長等）藤内、山口（武）、藤井、新地、田口、川畑、津田、上西、山口（明）、菊地 

 

 

 冒頭、令和２年 10 月 15 日開催の第 227 回（定例）教育研究評議会の議事要旨（案）の確認が行われ、

原案どおり了承された。 

 

 引き続き、学長から、新型コロナウイルス感染症に関する陽性者の判明に伴う本学の対応状況等につ

いて資料に基づき説明があり、個人情報の取扱い及び不必要な発言等十分に注意いただきたい旨発言が

あった。 

 

 

議題１．南九州畜産獣医学拠点（仮称）の設置について（資料１） 

学長から、南九州畜産獣医学拠点（仮称）の設置について諮られ、岩井理事及び共同獣医学部長か

ら、これまで、宮崎大学との連携協力による産業動物教育研究拠点の創設について協議してきたこと、

旧鹿児島県立財部高校跡地（曽於市財部町）を拠点の候補地として、「曽於市と国立大学法人鹿児島

大学との南九州畜産獣医学拠点整備における連携協力に関する覚書」を本年６月に締結し、曽於市に

おける内閣府地方創生拠点整備交付金の獲得による本拠点の整備実現を推進するため、曽於市や鹿児

島県等と連携・協議を進めてきたこと、今後、曽於市における内閣府地方創生拠点整備交付金の申請

書の提出に向けて、「南九州畜産獣医学拠点（仮称）」を設置したいこと等資料に基づき説明があり、

種々意見交換が行われ、審議の結果、了承された。 

なお、日高監事から、民間委託業者が事業継続するように業務委託契約することが重要である旨発

言があった。 

 

議題２．本学における内部質保証に関する規則の制定及び関係規則の一部改正について（資料２） 

学長から、本学における内部質保証に関する規則の制定及び関係規則の一部改正について諮られ、

岩井理事から、令和３年度受審「大学機関別認証評価」の「領域２ 内部質保証に関する基準」にお



  
 

ける本学の内部質保証体制を構築するため、「国立大学法人鹿児島大学における内部質保証に関する

規則（案）」を制定し、関係委員会規則等を一部改正すること、施行日は令和２年 12 月 1 日であるこ

と等資料に基づき説明があり、種々意見交換が行われ、審議の結果、担当部署で再度記載内容を確認

することとし、了承された。 

 

議題３．鹿児島大学共通教育グローバル教育科目群及び教養基礎科目群における技能審査合格者等の単

位認定規則の一部改正について（資料３） 

学長から、鹿児島大学共通教育グローバル教育科目群及び教養基礎科目群における技能審査合格者

等の単位認定規則の一部改正について諮られ、武隈理事から、実用英語技能検定の試験方式に CBT 及

び S-CBT が加わるための一部改正であること、適用日は令和２年 10 月１日であること等資料に基づ

き説明があり、審議の結果、了承された。 

 

議題４．鹿児島大学大学院学則の一部改正について（資料４） 

学長から、鹿児島大学大学院学則の一部改正について諮られ、武隈理事から、大学院設置基準の一

部改正に伴い、他大学院の単位互換及び入学前の既修得単位の認定の柔軟化、入学前の既修得単位等

を勘案した在学期間の短縮について改正すること、また、専門職大学院設置基準等に係る規定の整備

に伴い、他の大学院における授業科目の履修等及び入学前の既修得単位の認定、在学期間の短縮につ

いて改正すること、施行日は役員会承認日（11 月 26 日）であること等資料に基づき説明があり、審

議の結果、了承された。 

 

議題５．全学カリキュラム・ポリシーについて（資料５） 

学長から、全学カリキュラム・ポリシーについて諮られ、武隈理事から、大学機関別認証評価の領

域６（教育課程と学習成果に関する基準）、基準６－２（教育課程方針が、学位授与方針と整合的で

あること）、分析項目６－２－１（教育課程方針において、学生や授業科目を担当する教員が分かり

易いように、①教育課程の編成の方針、②教育課程における教育・学習方法に関する方針、③学習成

果の評価の方針を明確かつ具体的に明示していること）に沿うよう改正すること等資料に基づき説明

があり、審議の結果、了承された。 

 

報告事項１．令和２年度鹿児島大学防災訓練の実施について（資料６） 

   越塩理事から、令和２年度鹿児島大学防災訓練等を 12 月 11 日（金）13 時 10 分から 14 時 30 分ま

で実施すること、安否情報システム ANPIC 送受信訓練を同日 12 時から送信予定であること、今年度

から BCP 災害対策本部設置訓練を行うこと等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項２．令和２年度コンプライアンスに関する研修について（資料７） 

越塩理事から、令和２年度コンプライアンスに関する研修について、学内の不祥事発生等考慮し、

今年度は「倫理及びハラスメントに関する講演」及び「情報セキュリティに関する講演」を、令和２

年12月から令和３年２月まで動画配信すること、また、「法人文書管理に関する講演」は、昨年度同

様にe-ラーニングによる研修を行うこと、Webアンケート等により視聴状況を把握し、全教職員の受

講を義務付けること等資料に基づき説明があった。 

なお、学長から、学内不祥事が発生しているため、倫理に関する講演等を全教職員に受講するよう

義務付けている旨発言があった。 

 

報告事項３．令和２年度入試手当単価表の改正について（資料８） 

越塩理事から、令和２年度入試手当単価表の改正について、令和２年度の入試手当は、経営改革検



  
 

討ワーキング・グループからの提言を受け、令和２年４月に支給要件の見直しを行い、個別学力検査

の学力検査員、面接員等の業務について手当を廃止したが、障害等を有する志願者へ対応するための

業務等を入試手当単価表に追加すること等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項４．令和２年人事院勧告について（資料９） 

越塩理事から、令和２年人事院勧告について、給与改定の内容等について説明があり、本年の人事

院勧告への対応については、人件費の執行状況等を考慮し、総合的に判断する予定であり、一般職の

職員の給与に関する法律等改正後（例年 11 月中）、人事院勧告への対応を検討し、各種給与規則等の

改正を令和３年１月頃までに判断する予定であること等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項５．「漢方薬理学共同研究講座」の設置について（資料１０） 

岩井理事から、「漢方薬理学共同研究講座」の設置について、大学院医歯学総合研究科に共同研究

講座「漢方薬理学共同研究講座」を設置する旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項６．国立大学法人ガバナンス・コードへの適合状況について（資料１１） 

岩井理事から、国立大学法人ガバナンス・コードへの適合状況について、今後、各大学は「コンプ

ライ・オア・エクスプレイン」の考え方を基礎とし、令和３年２月末までに、適合状況等の報告書を

作成し公表する必要があること、また、報告書の作成は、そのガバナンス体制の適切性を、事前に経

営協議会及び監事の確認を受けること、その意見への対応状況についても記載が求められていること、

10月末時点での本学における適合状況等を整理したので報告し、今後、経営協議会及び監事にその適

切性の意見を伺う予定であること等資料に基づき説明があった。 

なお、現時点では原則を実施（適合）していない項目も、今年度内を目途に規則・体制等の整備を

進め、原則を実施（適合）している状態を整えていく予定であること等併せて説明があった。 

 

報告事項７．「第４期中期目標期間に向けた学長ビジョン」について（資料１２） 

岩井理事から、「第４期中期目標期間に向けた学長ビジョン」について、令和４年から開始される

第４期中期目標期間（令和４～９年度）に向けて、現在、文部科学省及び関係会議において「中期目

標・中期計画の在り方」が検討されており、今後、本学の第４期中期目標・中期計画の検討を開始す

るに当たって、策定の指針となる「第４期中期目標期間に向けた学長ビジョン」をまとめたこと等資

料に基づき説明があった。 

 

報告事項８．2020 年度情報セキュリティ自己点検の実施について（資料１３） 

森副学長から、2020年度情報セキュリティ自己点検を、11月１日現在、本学に在職中の全ての学部

学生、大学院生及び教職員を対象に、令和２年12月１日から令和３年１月８日まで実施すること、点

検未完了者は、令和３年１月12日から鹿児島大学IDの利用を制限すること等資料に基づき説明があっ

た。 

 

報告事項９．令和２年度トップセミナー「情報セキュリティ講習会（幹部職員向け）」の開催について

（資料１４） 

森副学長から、令和２年度トップセミナー「情報セキュリティ講習会（幹部職員向け）」を12月の

教育研究評議会開催前の13時10分からWeb会議で開催すること等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項１０．鹿児島大学ベストティーチャー賞実施要項の一部改正について（資料１５） 

武隈理事から、鹿児島大学ベストティーチャー賞実施要項の一部改正について、鹿児島大学ベスト



  
 

ティーチャー賞制度に係る受賞候補者の対象を学部及び共通教育に研究科所属の教員を加え、また、

受賞候補者の選考時の資料の明確にするため実施要項を一部改正したこと等資料に基づき説明があ

った。 

 

報告事項１１．入学料の徴収猶予に係る特例について（資料１６） 

武隈理事から、入学料の徴収猶予に係る特例について、連合農学研究科から、新型コロナウイルス

の影響に伴う入学料納入猶予期限の延長についての検討依頼があり、「大学等における新型コロナウ

イルス感染症への対応ガイドライン」に基づき、特例を設けたこと等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項１２．開設授業（前期）の実施状況について（資料１７） 

武隈理事から、部局ごとに調査を行った令和２年度前期開設授業の実施状況の結果について、資料

に基づき説明があった。 

 

報告事項１３．令和３年３月卒業（修了）予定者の進路状況について（10 月 1 日現在）（資料１８） 

武隈理事から、10月１日現在の令和３年３月卒業（修了）予定者の進路状況について、資料に基づ

き説明があった。 

 

報告事項１４．「競争的研究費における制度改善について（通知）」に係る対応について（資料１９） 

馬場理事から、「競争的研究費における制度改善について（通知）」に係る対応について、文部科学

省競争的資金調整室より発出された通知の対応として、①競争的研究費においてプロジェクトの実施

のために雇用される若手研究者の自発的な研究活動、②エフォート管理の運用統一、③複数の研究費

制度による共用設備の購入（合算使用）、④競争的研究費の直接経費から研究代表者（PI）の人件費

の支出、⑤競争的研究費の直接経費から研究以外の業務の代行に係る経費の支出等の取扱要項又は申

合せの制定又は一部改正を行ったこと等資料に基づき説明があった。 

なお、④競争的研究費の直接経費から研究代表者（PI）の人件費の支出については、詳細等検討中

であるため、決定次第報告する旨併せて説明があった。 

 

報告事項１５．委員会報告（開催済） 

 学長から、下記①から⑦の委員会については、開催済みであり、各部局関係委員から確認願いたい  

旨の発言があった。 

（総務） 

①  令和２年度第３回総合安全衛生管理委員会（メール会議：R2.10.20～10.26）（資料２０） 

（教育） 

②  令和２年度第７回ファカルティ・ディベロップメント委員会（R2.10.22）（資料２１） 

③  令和２年度第５回共通教育委員会（R2.10.23）（資料２２） 

④  令和２年度第６回教務委員会（R2.10.27）（資料２３） 

⑤  令和２年度第４回キャリア形成支援委員会（R2.10.30）（資料２４） 

（入試） 

⑥  令和２年度第６回入試委員会（R2.10.30）（資料２５） 

⑦  令和２年度第７回入試委員会（メール会議：R2.11.5）（資料２６） 

 

その他  

１．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料２７） 

 越塩理事、武隈理事、馬場理事、山木理事及び坂本病院長から、各担当の新型コロナウイルスの現



  
 

在の対応状況等について、資料に基づき説明があった。 

 

２．IR セミナーの開催について（資料２８） 

 馬場理事から、IR セミナーを、12 月 10 日（木）にオンラインで開催するので、多数出席いただき

たい旨資料に基づき説明があった。 

 

 

   次回の教育研究評議会（定例）は、令和２年 12 月 17 日（木）13 時 40 分からとなった。 


